

Braulio Vázquez, uno de los principales objetivos del **narcotráfico** gallego, será juzgado por primera vez enfrentándose a 10 años de cárcel

- El arousano está acusado de enviar kilos de coca escondidos en zulos en coches desde Vilanova a la provincia de Barcelona



Braulio Vázquez afronta una petición de condena de 10 años.

[Narcotráfico](#) [Vilagarcía de Arousa](#) [Vilanova de Arousa](#) [Cataluña](#) [Audiencia Provincial](#) [Policía Nacional](#)

<https://www.lavozdegalicia.es/noticia/vigo/2023/01/09/braulio-vazquez-principales-objetivos-narcotrafico-galle...>

Javier Romero

Lunes, 09 enero 2023

VIGO

Braulio Vázquez afronta una petición de condena de 10 años.

El arousano está acusado de enviar kilos de coca escondidos en zulos en coches desde Vilanova a la provincia de Barcelona

09 ene 2023 . Actualizado a las 16:41 h.Comentar ·

Braulio Vázquez lleva años protagonizando investigaciones de narcotráfico sin haberse sentado hasta ahora en un banquillo de los acusados. **El jueves será su debut, en un juicio con acusación formal de la Fiscalía: le pide 10 años de cárcel** por liderar una trama que enviaría kilos de **cocaína** desde **Vilanova de Arousa** a la provincia de Barcelona usando **coches modificados con zulos para ocultar la droga** . El caso de Braulio Vázquez es un claro ejemplo de mirlo blanco del que mucho se habló, pero que no ha sido condenado nunca.

Al igual que su amigo de juventud, **Juan Carlos Santórum** , que tampoco ha sido condenado por tráfico de **drogas**, y con el que comparte el otro procedimiento judicial por el que tendrán que

responder: **3.824 kilos decomisados en el 2021 a bordo del remolcador Karar** , y que Vázquez, Santórum y el resto de procesados en ese asuntos estarían compinchados para salir a recoger a lomos de potentes planeadoras.

Pero los hechos que se jugarán este jueves en la **Sección Cuarta de la Audiencia Provincial de Pontevedra** son otros, y los encargados de darles forma fueron el **grupo II de la Unidad de Droga y Crimen Organizado (Udyco) de la Comisaría de Pontevedra** y el **Servicio de Vigilancia Aduanera en Galicia** . El caso procede del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de Vilagarcía y la **Fiscalía Antidroga** solicita para los tres acusados 10 años de cárcel por la supuesta comisión de un delito contra la salud pública referido a sustancias que causan grave daño a la salud, además de otro delito de integración en grupo criminal.

En su escrito, el Ministerio público explica que los tres acusados se organizaron para asumir diferentes tareas dentro del grupo, con el objetivo de **adquirir, manipular, transportar y comercializar diferentes partidas de cocaína** desde la localidad pontevedresa hasta Barcelona. Para ello, utilizaban vehículos modificados para dotarlos de compartimentos ocultos en dobles fondos en los que ocultar la droga. Fiscalía indica que uno de los investigados, Braulio **Vázquez, dirigía las actuaciones desde su domicilio** , estableciendo los contactos necesarios, tanto para disponer de la **cocaína** como para determinar a quién vendérsela. Por su parte, otro de los acusados se encargaba del transporte de la droga y el tercero tenía como labor la disposición de los vehículos empleados en los viajes.

Las investigaciones permitieron concretar que se realizaron transportes de **estupefacientes** a Barcelona al menos en los meses de **julio, octubre y diciembre de 2017 y marzo y junio de 2018** . Fue **en 2019 cuando se interceptó un coche con droga por valor de más de 140.000 euros** . Fiscalía, además de los 10 años de cárcel para cada, pide una multa de 433.000 euros.

Tivas-Secreto

La investigación —bautizada **operación Tivas-Secreto** — duró diez meses y sirvió para constatar el presunto liderazgo de Vázquez al frente de este grupo organizado especializado en enviar paquetes de **cocaína** de punta a punta de España. La Fiscalía Antidroga le solicita **ocho años de cárcel por un delito de narcotráfico y dos por integración de grupo organizado** . La tesis inculpativa le atribuye la capacidad de obtener kilos de **cocaína**, manipularlos para adulterarlos y transportarlos en coches con zulos para su venta en la Ciudad Condal. Los contactos para recibir la droga también saldrían de su agenda particular. Un delito que habrían realizado en el 2017, el 2018 y hasta enero del 2019.

Los responsables de la investigación abandonaron la clandestinidad de los seguimientos y pesquisas el **26 de enero del 2019** . Constataron que otro de los acusados se disponía a realizar un viaje y le dieron el alto. Eran las 7.10 horas y dentro del coche, en un doble **fondo** oculto bajo un asiento, hallaron **cuatro kilos de cocaína repartidos en sendas bolsas** . Su **valor de mercado alcanzaría los 144.000 euros** y la pureza de la droga, que oscilaba en un 25 %, evidencia que había sido rebajada mediante sustancias de corte.

Lo siguiente fue ejecutar la orden de entrada y registro en la vivienda de Braulio Vázquez. Allí hallaron **siete teléfonos móviles, nueve tarjetas de telefonía móvil, una máquina de contar billetes** , una bolsa

con siete gramos de **cocaína**, dinero en efectivo, dos cajas con walkie-talkies, una máquina de envasar al vacío y **736 gramos de una sustancia polvorienta blanca que contenía cocaína** .

También se halló estacionado un **Peugeot 307 con un zulo camuflado en un doble fondo y una caja negra que contenía un medidor de antenas** : un dispositivo para la detección de sistemas de seguimiento policiales. Las pruebas recopiladas parecen lo suficientemente sólidas para demostrar los delitos que se atribuyen a los tres acusados.

JAVIER ROMERO

Al árbol genealógico del narcotráfico en Galicia le brotan ramas con cada nuevo acusado o alijo apresado. **El oscuro linaje cumple 35 años aportando capataces y peones al negocio** . Son los hijos y nietos de la operación Nécora. Los mismos que, junto a fundadores del negocio, siguen alimentando el estigma de las Rías Baixas. «El nivel de uno mismo lo elige cada uno: bajo, para mover gramos; medio, con paquetes de kilo; y alto, ya sea organizando descargas o alijos. Depende siempre de lo que te guste el dinero», detalla un mando policial. **Galicia, desde el 2017, encadena 24 toneladas requisadas** . Un indicativo del bum actual en los cinco continentes. «No puede hablarse de generaciones estancas, están mezcladas, se conocen del negocio, de la cárcel... trabajan juntos, se mezclan con extranjeros». El Ministerio del Interior ubica 25 organizaciones activas a orillas del Atlántico e **Interpol cifra en más de 400 los gallegos implicados** . No todos se llaman Miñanco, pero sí aspiran a la posición y el dinero que el gran jefe manejó antaño. Los más jóvenes, los que anhelan fortuna y ocupar el trono, tienen nombres y apellidos. Mientras, los más importantes se mueven en la sombra. Todos, en definitiva, son cachorros de la faria.